

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.  
Reducción: Plaza San Agustín, 7. Administración, Médicos, 4.—Teléfono 257.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Thon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

## Orientaciones

Relegando al olvido, que no otra cosa merece el resultado del mitin de La Unión, en el que la opinión desapasionada juzga desfavorablemente á Bravo por su rápida transformación en aquel acto público, y que aún no ha podido averiguarse si habló bajo la presión de los cañones de una pistola del quince que le apuntaba entre bastidores, ó por otra causa análoga, hay que ir orientándonos, y para ello debemos comenzar á clavar los primeros jalones que nos indiquen las visuales que han de guiarlo para los acontecimientos que se avecinan.

El Sr. Vaso, ese catigenero que repetidas veces ha dicho que se sacrifica por su patria chica, á pesar que durante la pasada legislatura no lo ha demostrado, cuenta con una buena mayoría en el Ayuntamiento.

Y con esa mayoría aplastante que triunfará en todas las votaciones á que se sometan los asuntos puestos á discusión en los cabildos; claro es, que Cartagena ha de obtener grandes beneficios, puesto que los ediles que el ex diputado llevó al conclave municipal, todos, todos están amantados bajo el banderín de por la Libertad y por Cartagena.

Si en el Ayuntamiento contamos hoy, con concejales obreros, con comerciantes, con hombres que solo aspiran al bienestar de esta ciudad anémica en todo orden de cosas, por las campañas políticas que viene haciendo García Vaso, claro es, que al llevar al municipio el ex diputado, los amigos que él eligió para regenerar la administración municipal y velar por el engrandecimiento de Cartagena dentro de un corto lapso de tiempo recojeremos el fruto de los desvelos, de los trabajos, de los sacrificios que ese núcleo de concejales tiene el compromiso de hacer por Cartagena.

Orientémosnos para levantar el nuevo plano de felicidad que tantas veces nos ha ofrecido en sus acalorados discursos el Sr. Vaso, y esperemos ahora, como hemos esperado pacientes é inútilmente durante el paso por el Congreso del señor Vaso, para ver si esas promesas se cumplen.

Vaso y sus amigos tienen contraída una deuda con el pueblo y las promesas que á los pueblos se ofrecen no hay más remedio que cumplirlas.

Esperemos y á observar juego.

## El viaje de Romanones

Madrid 12-9 m.  
Los prietistas comentando la noticia del próximo viaje de Romanones á Marruecos, dicen que es un pretexto para no hacer los proyectados viajes de propaganda á Cataluña, Galicia y Extremadura.

## De Sociedad

La distinguida esposa del vicealmirante de la Armada nuestro respetable amigo D. Emilio Guitart, ha dado á luz felizmente una hermosa niña.

Sea enhorabuena.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro amigo el administrador del periódico «La Verdad» de Murcia, D. Paulino Prieto.

Bien venido.

Se encuentra entre nosotros nuestro apreciable amigo y paisano, el ilustrado capitán del arma de arti-

bería don José Brandariz y de la Cuesta.

Con toda felicidad ha dado á luz un robusto niño la distinguida esposa de nuestro querido amigo y tertulista el letrado de este colegio, D. Juan Sánchez-Doménch.

Nuestra enhorabuena.

En el tren correo de hoy ha llegado de la corte el vicealmirante de la Armada, nuestro distinguido amigo D. Emilio Guitart.

Bien venido.

## La Jura de banderas

En el pasado de Alfonso XII del Esanche tendrá lugar en la mañana del próximo domingo el solemne y patriótico acto de jurar la bandera los nuevos reclutas de los regimientos de Artillería Española y Sevilla de guarnición en esta plaza.

El altar estará colocado en igual forma que el año anterior, dando espalda á la calle de Angel Bruma y á sus lados estarán instaladas las tribunas para las autoridades é invitados.

Las fuerzas estarán mandadas por el Gobernador militar de esta plaza el que acompañado de su estado mayor presenciará el desfile de los regimientos, después de terminado el acto, en la plaza de España.

## MICROSCÓPICAS

## La adulación

Es la mayor delicia y el mejor obsequio. ¿Quién desaira un halago? ¿A quién le amarga un dulce?

La lisonja vergonzante, el elogio furtivo, doblegan los caracteres enteros, distraen á los personajes enmismados.

¿Cuánto hay de falso y de artificio y de ofensivo en la alabanza desmedida, en el aplauso obligado, en el asentimiento explícito, en la ocasión de algaraza, de júbilo y de regocijo para los hombres íatuos, engrdigidos, soberbios y despectivos.

La virtud de la modestia es desconocida para las generaciones activas y varcoses, que se disputan la posesión de la supremacía en la feroz lucha por la existencia!

No es fácil permanecer oculto, ignorado en un siglo de publicidad sonora y de atrevimientos inauditos. Quien intente pasar desapercibido, consumirse solitario, arraigar en el desierto es tildado de místico egoísta, de excéntrico salvaje ó de sectorio del individualismo. La actividad perpetua y culminante del comercio social excluye las animaciones religiosas dedicadas á la meditación, al silencio y á la «estéril» vida contemplativa. Nacimos unos para otros, para complementarnos y entendernos: nuestra misión sobre la tierra se reduce á soportar las debilidades ajenas, á encubrir las mivias propias y á festejar á los todo poderosos.

Nos place el beneplácito de los inteligentes, la aprobación de los tímidos y de los severos, el entusiasmo de los perezosos y de los tardíos, el embeleso de los indiferentes y de los apáticos, la adquisición de los ignorantes y de los excépticos. Somos tributarios incondicionales, esclavos inermes, del amigo que nos felicita y nos miente protección y nos demuestra contento.

¡Con qué ilusión, con qué santa inocencia, contemplamos al maestro benévolo, que se siente revivir en nuestros éxitos, y nos admira

## DE EXTRANGIS

## FRUSLERIA ¡Repuestos!

(De hoy á hoy)

No me tienes, José, cuando me escribas,  
que denigrar á Maura, ni á La Cierva.  
Esas figuras, son, decorativas,  
estátuas de Medusa y de Minerva.  
Te he repuesto á tus míseros ediles,  
por cuestión de orden público, por miedo.  
Los hombres como tú, grandes, serviles,  
me inspiraré más fervor que Recaredo.  
Mi consigna es pactar con los tribunos  
que juegan á los bolos con la plebe.  
¡Yo no he de consentir fuenteovejunos!  
Que se moje el que quiera cuando llueve.  
Tú armas en Cartagena un alboroto,  
y eres de tus paisanos la Carcoma.  
Si el pueblo es ciego, y te concedo el voto,  
que con su pan el pueblo se lo coma.  
¿Quieres ser el Señor del Municipio  
y el absoluto dueño del cotarro?  
¿Quieres tener en todo participio?  
Pues... la colilla apura del cigarro.  
Prueba á cata quinientos concejales,  
acapara destinos y prebendas;  
de las Casas, ayer Consistoriales,  
hoy, en familia, has de tomar las riendas.  
Solo el bloque gobierne y mangonee;  
solo el bloque disfrute y se disipe...  
Solo el bloque en sus obras se recree.  
Solo el bloque se yerga y se emancipe.  
Ni gratitud me debes, ni merezco  
tus palabras de miel y tus promesas.  
Si algo valiese, cuanto valga ofrezco.  
Saluda á tus Gineses y Ginesas.  
Eres el Amo, el César y el Patrono,  
el Asdrúbal segundo prometido.  
Tú serás diputado. Yo te abono.  
Adiós, cuenero, adiós. Te he conocido.

Por la copia,  
X. Y. Z.

en párrafos elocuentes, vibrantes, cálidos, y nos colma de ditirambos y nos abruma con el peso de los laureles!

La debilidad más profundamente humana, es, sin género ninguno de duda, la originada, las frecuentes crisis del amor propio. Mucho vale el entendimiento soberano del rey de la creación; pero no justifica la egolatría, no disculpa el absolutismo, ni autoriza los monopolios.

Adular es oficio servil, rastro; ser adulado es permisión impúdica, gocer mezquino, codicia insana.

¿Cuántos seres despreciables persiguen el lucro ó el premio, fingiendo maravillarse de sus ídolos generosos! La ficción encubre el apetito deshonesto. El engaño simula el pasmo ingenio. El artista eclipsa el autor. El asombro es una bella farsa.

Públicos embobados aclaman á su actor y predilecto; muchedumbres sugestionadas siguen suspensas la oración de su despota; ciudadanos enervados celebran absortos el triunfo de su cohecho. La adulación es la sinceridad de los mendigos, el lenguaje de los prosélitos, la ingerencia del sarcasmo.

A. B. C.

## Ecos artísticos

Por dificultades surgidas entre los artistas de la compañía de zarzuela que debía actuar en el Teatro Romea de Murcia, se ha suspendido el abono anunciado, comenzándose á devolver á los abonados el importe que tenían adelantado.

La despedida que ha obtenido en Málaga la genial artista Rosario pino, ha sido brillantísima. Al celebrarse el homenaje que le

dedicó aquel Ayuntamiento, le fué entregado un pergamino, nombrándola hija adoptiva de Málaga.

Rosario, muy emocionada, dió las gracias. La eminente actriz fué ovacionadísima.

## Dos telegramas

Madrid 12-9 m.

El rey ha telegrafiado á Ossorio y Gallardo, felicitándole por haber salido ileso del atentado de Barcelona y deseando que Rialp cure pronto.

Ossorio le ha contestado agradeciéndosele y diciendo que le parecen poco todos los riesgos que pueda correr por estar al servicio de la causa monárquica.

## Las Damas Católicas y Sotero Barrón

La Audiencia de Murcia ha decretado el procesamiento de Don Sotero Barrón, en la causa que á instancias de varias señoras se le sigue por injuria en el periódico «La Tierra», habiendo revocado el auto de este Juzgado de instrucción, en el que se denegaba el procesamiento de dicho señor.

El incidente de apelación lo ha sostenido en Murcia el distinguido letrado D. Manuel Marqués, á quien felicitamos por su triunfo, así como á nuestro amigo y tertulista D. Cristóbal Campoy, que es el letrado que entabló la querrela ante este Juzgado.

## Función benéfica

El domingo á las cinco de la tarde se celebrará en el Teatrillo del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús, una velada, patrocinada por la Junta de Damas que preside la Excmo. Sra. Doña Ursula Benjumeda de Miranda, á beneficio de las víctimas de la campaña de Marruecos.

El programa es el siguiente:

### PRIMERA PARTE

1.º Pasodoble, por una banda militar.  
2.º Sinfonía «Libera»; transacciones de la ópera «La Bohemia», para piano á cuatro manos, por las señoritas Carlota Soler y Angélica Martínez, discípulas de la distinguida profesora Sra. de Madrona.

3.º «Los músicos de Majabandón». Coro por los niños de las clases del Patronato.

4.º El ensayo dramático en dos actos y en verso, por Reverendo P. J. Campana, «El Cabo Novales», que será desempeñado por los jóvenes pertenecientes á la Sección dramática de dicho Patronato.

### SEGUNDA PARTE

1.º Sinfonía por la dicha banda militar.

2.º Rifa de un precioso cojín de seda pintado.

3.º La zarzuela en un acto, traducida del francés, titulada «Los dos ciegos», desempeñada por los jóvenes Fresneda y Martínez.

4.º Coro final por los niños, «Saludo á la bandera».

## Notas Municipales

### Asuntos á tratar

Para la sesión que mañana ha de celebrar nuestra excelentísima corporación municipal han sido señalados para su despacho los siguientes asuntos:

Diligencias de haber resultado desiertas las subastas para los arbitrios Lonja y Romana y Mataro.

Oficio del Director de la Casa de Misericordia, participando haber sido nombrada Superiora de aquel Establecimiento, Sor María Carmen Aspiansi.

Oficio de la Administración de Propiedades é impuestos, desestimando el recurso de este Ayuntamiento solicitando la declaración de ilegal el acuerdo concediendo indemnización al arrendatario que fué de Consumos, D. Pedro Guijarro.

Moción de la comisión de Caminos, solicitando se acuerde que por el arquitecto se haga el estudio y presupuesto para el arreglo del camino que desde La Palma conduce al cementerio de dicha Diputación.

Oficio del arquitecto municipal acompañando el anteproyecto para la construcción de un paseo en la Muralla del Mar.

Oficio del Presidente de la Junta de fomento y casas baratas, interesando se proponga al señor Gobernador civil el concejal que haya de sustituir en dicha Junta á D. Alfonso A. Carrión.

Oficio del Excmo. Sr. Gobernador Militar invitando á la Corporación á la Jura de banderas de los reclutas del reemplazo último.

Informe de la comisión de Policía, proponiendo se autorice á don Angel de la Iglesia el tendido de cables subterráneos en varias calles de esta ciudad.

Instancias de D. Miguel Díaz Spottorno, solicitando que la asignación que disfruta como auxiliar

de dibujo, se le abone como gratificación y que se le denomine profesor en vez de auxiliar como hoy figura.

Oficio del Contador de este Ayuntamiento participando debe tenerse en cuenta la obligación de satisfacer el alquiler para casa de los auxiliares de las Escuelas graduadas, por no existir en el actual presupuesto.

Expediente sobre modificación de rasantes y nueva alineación de la calle de San Diego.

Sorteo de los contribuyentes que han de formar la Junta municipal de asociados.

Sorteo de los señores que deben formar parte de la comisión de Ensanche y Saneamiento.

## Candidato que se retira

Madrid 12-9 m.

Se dice que con motivo de las declaraciones hechas por Bergamín en el Ateneo y que han ocasionado disgustos en los elementos de acción católica, retirará su candidatura ministerial por Madrid el individuo de la Defensa Social, María Lázaro.

## NECROLOGIA

En Murcia ha fallecido la virtuosa señora D. Teresa López Parra, esposa que fué en vida de nuestro querido amigo D. José Ledesma.

Al acto del entierro asistió una distinguida y numerosa concurrencia.

Reciba su afligido esposo y demás familia nuestro más sentido pésame.

## Para las damas

Nuestras elegantes, ni se enmendan ni acaban de obrar como gentes que están refiladas con la lógica; y lo malo es que su ejemplo es seguido por personas que nada tienen que ver con el mundo de la elegancia. El afán de vestir en invierno como en pleno estío, se acentúa de día en día, sin embargo de la falta de lógica que encierra.

Si nos cupiera alguna duda, una ligera revista á las «toilettes» más favorecidas, bastaría para que aquella quedara por completo desvanecida.

Hay ligerezas inverosímiles, ni par que muy lindas, que nos dan la impresión de un traje confeccionado, cosido y burguesamente guarnecido, que es un conjunto de velos negros y blancos, superpuestos y transparentes, á veces mezclados con encajes antiguos y alguna vez realizados con piel, que se aplican al cuerpo y caen siguiendo la curva del hombro ó del talle, desflorando apenas el cuerpo, que acarian y no parecen vestir.

Los escotes son exageradamente desahogados, hasta el punto que algunos trajes de tarde son tan abiertos como los de noche que se destinan al teatro; sin embargo, muchas mujeres, sin ser ya de cierta edad, no contentándose con la libezca de sus perlas, han inventado mil variedades de cintas, terciopelos y motivos de cuello antiguo ó imitación de lo antiguo.

El más reciente y uno de los más lindos, es la cinta de doble cara, negra y blanca, de faya, que retiene en medio del pecho un motivo de brillantes de terciopelo, con colgantes de brillantes, ó de «marcasite», son de un efecto «habillante» si es preciso, y forman como el perfecto acompañamiento de esos trajes sin nombre, flexibles y ligeros, que llevan las mujeres ahora, como si el sol ardiente marcara la sombra 25 grados.